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En la Unidad de Acceso a la
Justicia quisimos conocer

las vivencias de las mujeres
afrolatinas que trabajan

para el Poder Judicial.Aquí
podrá leer sus historias.

“Unidad de Acceso a la Justicia, por el respeto de los
derechos de las poblaciones en condición de

vulnerabilidad”



¿Qué representa para mí como mujer afrodescendiente,
laborar en el Poder Judicial? Un corazón que se ensancha
de orgullo, pues no solo se representa a si mismo, sino que
es el resultado de grandes luchas por reivindicación, que

fueron dadas anteriormente.
Tuve la fortuna de crecer en la provincia de Limón, en un

pequeño pueblo llamado Waldeck, 28 Millas, perteneciente
al cantón de Matina. Un lugar donde aún se conservan

muchas de las tradiciones de la etnia negra, tan arraigadas,
que en ocasiones no son percibidas como tal, sino como

parte de la normalidad, de las reglas mínimas de
educación. Un pueblo fundado por migrantes, en su

mayoría provenientes de Jamaica, donde los vecinos se
conocen y sus hijos comparten, donde las personas pasan
al frente de las casas y saludan, donde las fiestas de fin y

principio de año se convierten en excusas para el trueque
entre familias de sus mejores platillos y se tiene la

oportunidad de compartir y dar gracias a Dios por las
bendiciones recibidas durante el año.

" Un corazón que se ensancha de orgullo"



Provengo de un linaje de mujeres fuertes, empoderadas,
luchadoras, profesionales, hermosas e inteligentes; sin duda esto
marcó mi vida. De ellas aprendí acerca de la verdadera belleza de
la mujer afrodescendiente, esa que hermosea los distintos tonos

de nuestra piel, que realza las particulares curvas de nuestros
cuerpos o se ve reflejada en nuestras sonrisas; la belleza interna
que nace de la seguridad en nosotras mismas, de la libertad de

expresión de nuestra identidad, de nuestra etnia, de nuestro ser.
 

Ingresé al Poder Judicial en el año 2008, llena de sueños y
aspiraciones, como creo, hemos tenido quienes hoy formamos

parte de la institución. En retrospectiva, creo que fue hasta ese
momento, cuando verdaderamente me di cuenta de que era

diferente, pues claro, la rotación de personal de la institución trae
consigo como consecuencia positiva, la mezcla de subculturas,

ansiosas de aprender sobre la etnia y la cultura afro en general.
Fue ahí, cuando me percaté que aquello que me resultaba normal,

no lo era tanto, para los demás.



Entendí que al igual que muchos otros, debía enfrentar
estereotipos, temores y en muchas ocasiones más, personas
deseosas de aprender y vivir al máximo su temporada en la
provincia. Recibir la típica pregunta: Vos hablás patuá? Es

que yo hablo inglés pero eso que hablan ustedes aquí, casi no
lo entiendo… Y luego, explicar con las razones que hacen tan

errónea esa frase y la alejan de la realidad costarricense.
 

Como miembro de la Universal Negro Improvement
Asociation (U.N.I.A), como herencia de mis antecesores y

como Profesional en Derecho, tengo por consigna dignificar a
la etnia por medio de mi esfuerzo e intelecto, preservar
nuestras tradiciones, valores y costumbres, además de

erradicar estereotipos que aún se conservan en la población
costarricense y es por ello que me enorgullecen las acciones
positivas que ha tenido la institución a fin de cumplir con el
Decenio de la Población Afrodescendiente y de esta forma

reconocer sus derechos, sus aportes y sus condiciones.
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